

Berlin-Lichtenberg

Zweiter Bürgerhaushalt

[21.11.2006] Im Rahmen des E-Partizipationsprojektes Bürgerhaushalt können die Einwohner des Berliner Bezirks Lichtenberg über die Prioritäten bei der Aufstellung des Bezirkshaushalts mitentscheiden. Es handelt sich bereits um den zweiten Bürgerhaushalt des 260.000-Einwohner-Bezirks.

In Berlin-Lichtenberg sind die Bürgerinnen und Bürger seit dem 1. November 2006 zum zweiten Mal aufgerufen, über den zukünftigen Haushaltsplan mitzuentcheiden. Die Bürgervorschläge aus der Bürgerbeteiligung des vergangenen Jahres wurden zu gut zwei Dritteln auch tatsächlich umgesetzt. Für den Bürgerhaushalt 2008 ist ein Online-Portal live geschaltet. Dort können alle Lichtenberger bis zum 26. November ihre Vorschläge einbringen und Punkte für eine künftige "Hitliste" der vordringlichen Aufgaben vergeben. Neu in diesem Jahr sind zum Beispiel Funktionen zur transparenten Nachverfolgung der Vorschläge im Internet. So kann der Bürger jederzeit den Stand seines Vorschlages online einsehen. Durchgeführt wird die Bürgerbeteiligung von Zebalog e.V. in Kooperation mit der Berliner Software-Firma binary objects, deren E-Partizipationssoftware discourse-machine mit einigen speziell für Bürgerhaushalte entwickelten Modulen eingesetzt wird. Für die Diskussion zum Bürgerhaushalt 2008 werden in dem Bezirk mit 260.000 Einwohnern fünf Foren veranstaltet. Die Abschlussveranstaltung, auf der die 20 Favoriten aus den nominierten Vorschlägen gewählt werden, findet am 17. Februar 2007 statt.

(hi)

<http://www.buergerhaushalt-lichtenberg.de>

Stichwörter: E-Partizipation, Berlin-Lichtenberg, Bürgerhaushalt, E-Partizipation, Zebalog, binary objects